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 الإهداء 
هذا العمل إلى أعز ما يملك الإنسان في هذه الدنيا إلى ثمرة نجاحي إلى من أوصى بهما أهدي 

 :الله سبحانه وتعالى 

 " وبالوالدين إحسانا " 

إلى  الشمعة التي تحترق من أجل أن تضئ أيامي إلى من ذاقت مرارة الحياة وحلوها، إلى قرة 

 عيني وسبب نجاحي وتوفيقي في دراستي إلى 

 " عيسى لعابدية إمي "

 ل الله في عمرها  اأط

إلى الذي أحسن تربيتي وتعليمي وكان مصدر عوني ونور قلبي وجلاء حزني ورمز عطائي 

 ووجهني نحو الصلاح والفلاح إلى 

 "عبد القادر أبي  "

 ل الله في عمرها  اأط 

 إلى  أختي  سهيلة 

 مهما الله حرقية  رعيسى  –صلعة الطاهر " جدي  إلى 

 إلى  جدي عيسى مصطفى  رحمه الله

- الله في عمرهاأطال  –ي دنيا واجدتي صحر إلىو  

 إلى عمي مرحوم دادي رحمه الله

 ءوا طريقي بالعلم و جميع الأساتذة الأجلاء الذين أضا "فنينخ عبد  القادر  "إلى أستاذي 

وإلى كل أصدقاء الدراسة و العمل  ومن كانوا برفقتي أثناء إنجاز هذا البحث إلي كل هؤلاء  

 وغيرهم ممن تجاوزهم قلمي ولن يتجاوزهم قلبي أهدي ثمرة جهدي المتواضع 

 

 

 

 



 

 

 

 شكر وتقدير 
والحمد لله على جوده الحمد لله على توفيقه وإحسانه، والحمد لله على فضله  وإنعامه،  -

 وإكرامه، الحمد لله حمدا يوافي نعمه ويكافئ مزيده

أشكر الله عز وجل الذي أمدني بعونه ووهبني  من فضله ومكنني من إنجاز هذا العمل ولا 

يسعني إلا أن أتقدم بشكري الجزيل إلى كل من ساهم في تكويني وأخص بالذكر أستاذي الفاضل 

 "  فنينخ عبد القادر  "

 ذي تكرم بإشرافه على هذه المذكرة ولم يبخل علي بنصائحه الموجهة لخدمتي ال

 فكان لي نعم الموجه والمرشد

كما لا يفوتني ان أشكر أعضاء لجنة المناقشة المحترمين الذين تشرفت لمعرفتهم وتقييمهم 

 لمجهوداتي

 بعيد كما أشكر كل من قدم لي يد العون والمساعدة ماديا أو معنويا من قريب أو 

 . إلى كل هؤلاء أتوجه بعظيم الامتنان وجزيل الشكر المشفع بأصدق الدعوات 
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 الماستر  مــلخص مذكرة 

 

 
 

 

Abstract of The master thesis 
From here, we conclude in this subject the outcome of a modest effort we made 

to study the topic of criminal proof with digital evidence, the main objective of 

which was to know the extent of the authority of this type of evidence in 

criminal proof, as well as the authority of judges in its appreciation and 

acceptance. 

There is no doubt that the issue of digital evidence is an important topic that 

has imposed itself in the field of criminal proof, especially with the emergence 

of new types of crimes that have resulted from the technological development 

and the information revolution, as well as reliance on digital evidence in some 

traditional crimes that may use modern technologies to commit them. . 

It should be noted that there is a difficulty in proving digital evidence due to 

the scientific and technical nature of the latter, but the development of crimes 

forced the criminal judge to resort to these modern evidence in order to keep 

pace with development, access to the truth and establish justice. 
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